

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 28 DE JUNIO DE 1774.

Constantinopla 18 de Abril de 1774.

Soliman Baxá, Caimacan ó Vice-Visir, fue depuesto de este empléo el 4 del corriente; pero se le confirió al mismo tiempo el Gobierno de *Warna*. Atribúyese su desgracia en parte á la demasiada severidad que usaba en los asuntos de policía, y tambien á los esfuerzos del partido formado contra él por los Ministros de la Lei. En efecto, hizo ahorcar pocos dias antes, delante de la casa del Stambol Efendi ó Juez mayor de *Constantinopla*, á un mercader que vendía velas de sebo á precio excesivo. *Osman*, nombrado Baxá de tres colas, que fue Selihtar ó Porta-Espada del Gran Señor, reemplaza á *Soliman* en la dignidad de Caimacan. *Osman Efendi*, que acaba de ser Tefterdar ó Tesorero general del Imperio, ha sido declarado igualmente Baxá de tres colas, cuya distincion había reusado anteriormente; pero se ha visto precisado á aceptarla ahora por orden expresa de S. A. que le ha encargado al mismo tiempo vaya á las Provincias de *Asia* para reclutar gente. Dicha distincion consiste en el derecho de hacer llevar delante de sí una, dos ó tres colas de caballo.

Escriben de nuestro Exército, que á principios del presente mes llegó allí un Oficial *Ruso*, y que dos horas despues se despachó al Campo del General *Romanzow* uno de los principales Oficiales del Gran Visir: de que se infiere que los dos Generales se hallan en ánimo de entablar negociaciones de paz. Entretanto se apresúra la marcha de las Tropas al Exército, y se adelantan los preparativos con tanto vigor, que si llega á abrirse esta campaña será una de las mas sangrientas que haya habido desde el principio de la guerra presente.

Petersburgo 3 de Mayo de 1774.

Aunque se han hecho grandes preparativos para abrir la campaña contra los *Turcos* por el sitio de *Oczakow*, se duda ya que tenga efecto dicha empresa, de resultas de las representaciones hechas por el Feld Mariscal Conde de *Romanzow* sobre la necesidad de mudar el plan de operaciones: reduciendose estas por ahora á dirigir nuestros esfuerzos contra *Silistria* y *Warna*, que están situadas á la orilla opuesta del *Danubio*.

El General *Bibikow* ha enviado la siguiente relacion escrita en el Campo de *Bogousma*, con fecha de 8 de Abril próximo pasado.

„Adelantandose el Mayor General Principe *Galitzin* para atacar
 „la fortaleza de *Sorot-Chinskoi*, dispuso que le precediese un Desta-
 „camento: éste llegó el 6 de Marzo á la aldea de *Pronkinoi*, donde
 „no encontró mas que dos hombres. Al acercarse los *Rusos* juntaron
 „los rebeldes todas las fuerzas que tenían en la fortaleza de *Sorot-Chins-*
 „*koi*; hicieron en seis horas una marcha de cerca de nueve leguas, y
 „aprovechandose de una fuerte tempestad que hubo, atacaron á un
 „tiempo por diferentes partes al Destacamento que mandaba el Mayor
 „*Elaguin*, el qual encontró ocupada la aldea de *Pronkinoi*, á donde
 „habia pensado retirarse. No quedandole ya recurso alguno, y fian-
 „dose en el valor de sus Soldados, los llevó de nuevo al ataque. Es-
 „timulados ellos con el exemplo de un Gefe tan esforzado, empezaron
 „la accion con admirable orden; y de resultas se retiraron los rebel-
 „des con pérdida de mucha gente, habiendose despachado en su se-
 „guimiento al Sr. *Ponchquin*. En esta ocasion se apresó á un *Cosaco*
 „de *Faits*, llamado *Anchipow* (con diez de los suyos) que dicen ser
 „uno de los Privados de *Pugatschew* y de los Gefes principales de su
 „partido. Asegúran tambien que el mismo *Pugatschew* se halló en el
 „combate, pues disgustado del mal éxito que *Simonow*, Comandan-
 „te de los *Cosacos* de *Faits*, acababa de experimentar en un sitio que
 „había emprendido, se retiró él á *Berda*, de donde partió despues
 „con la flor de sus Tropas para atacar á las del Principe *Galitzin*;
 „pero el valor de los *Rusos* le hizo poner en vergonzosa fuga. Ha-
 „biendo llegado el referido Principe en 11 de Marzo á las inmediacio-
 „nes de la fortaleza de *Sorot-Chinskoi*, tubo noticia de que los rebel-
 „des la habían abandonado, como tambien la de *Totska*, y prosi-
 „guió su marcha sin el menor embarazo. *Pugatschew* por su parte,
 „sin esperar á los *Rusos*, resolvió cerrarles el paso con sus mejores
 „Tropas; á cuyo fin se detubo en la fortaleza de *Tatichev*, á donde
 „hizo conducir quantos cañones se pudieron juntar, y formó reductos de

„madera , sostenidos con terraplenes de nieve. La referida fortaleza, „situada á las orillas del *Faisk* , domina el camino que conduce á *Oren-* „*burgo* , á *Iletska* y á *Faitska*. La vanguardia de los *Rusos*, á las „ordenes del Coronel *Bibikow* , se acercó el 22 del propio mes á corta „distancia de la misma fortaleza y se apoderó de las alturas. Yendo „en su seguimiento el Príncipe *Galitzin* se empezó el ataque desde lue- „go: al primer choque hicieron los rebeldes vigorosa resistencia con una „descarga general de toda su artillería y fusilería ; pero conociendo „los *Rusos* que los amotinados podrían sostenerse bastante tiempo con „la defensa de sus trincheras de nieve , resolvieron dar un asalto á la „fortaleza. A este efecto atacó los reductos el mayor General *Freiman*, „á la frente del segundo Regimiento de Granaderos y del de *Volodi-* „*mir*, y los forzó entrando el primero en la Plaza. El Príncipe *Galitzin* „y el Sr. *Tolstoi*, Capitan Teniente de Guardias de *Corps* , acabaron „de derrotar á los rebeldes , de suerte que solo *Pugatschew* logró po- „nerse en salvo con quatro de sus cómplices , y retirarse á *Berda*, „que es su domicilio ordinario. Esta victoria produjo el efecto que se „esperaba , pues de sus resultas levantaron los rebeldes el sitio de „*Orenburgo*. Noticioso el General *Galitzin* de que *Pugatschew* se ha- „bia retirado á *Berda* , despachó Tropa en su seguimiento y otro „Destacamento con orden de marchar á *Faisk* , para libertar al Co- „mandante *Ruso Simonow*, que se hallaba cercado por los rebeldes.

„Por otra parte , informado el Sr. *Larionow* , Comandante del „Cuerpo que aprontó la Ciudad de *Casan* , de que los rebeldes se jun- „taban en gran número en las cercanías de *Nagaibak*, los rechazó por „aquel lado , tomándoles dos cañones , y atacó en *Bakala* otro Cuer- „po , al que deshizo con igual éxito. Tambien el Mayor General *Ga-* „*grin* tubo ocasion de distinguirse en las inmediaciones de *Catharine-* „*burgo*. Despues de haber ahuyentado á los amotinados , se juntó en „*Tchelabinska* al Mayor *Fischer* , que habia salido de aquella Plaza, „y los echaron de las Fábricas de *Kasinska* y *Kichtimska*.“

EL Duque de *Curlandia* y *Semigalia* ha hecho entregar á la Dieta, por medio de los Ministros de las Cortes de *Berlin* y *Petersburgo*, cierto proyecto de reforma sobre la administracion de justicia y gobierno civil de sus Estados , en el qual se atribuye á sí propio una facultad sin límites sobre los Obispos y Vasallos *Católicos Romanos*; anula los pactos de subordinacion á la República de *Polonia* , restringiendo de tal forma la dependencia del Duque , y generalmente todas las prerrogativas del feudo dominante, y los privilegios de aquellos Vasallos, que

su execucion acarrearía infaliblemente la pérdida de este feudo y de todas las libertades de la Nobleza de *Curlandia* y *Semigalia*. Casi todos los Vocales se han opuesto á semejante novedad; y el Sr. *Zoege de Mantoufel*, Delegado de la clase Equestre de los dos Ducados, ha declarado que si el Duque insistiere en su empeño, reclamarán ellos la observancia de las leyes feudales, que establecen la confiscacion de sus Estados &c. A pesar del apoyo que dan las Cortes de *Berlin* y *Petersburgo* puede creerse que se dexará esta solicitud para otra ocasion mas favorable.

Viena 24 de Mayo de 1774.

SUs Magestades *Imperiales* han mandado venir á esta Capital al General Conde de *Hadick*, con el fin de encargarle el Departamento de la guerra; pero se dice que solo tendrá el título de Vice-Presidente, y que se reservará el Emperador la direccion inmediata de una parte de la administracion Militar. Todavía no se ha nombrado el Oficial General que debe tomar el mando de las Tropas en *Polonia*, en lugar del Conde de *Hadick*; bien que se cree sea el Baron de *Elrichshausen*, Gobernador de *Moravia*. El Gobierno civil de la *Polonia Austriaca*, que tambien tenía el General Conde de *Hadick*, se ha conferido al Conde *Enrique de Auersperg*.

Hamburgo 3 de Junio de 1774.

Por las ultimas cartas de *Moldavia* se sabe, que el Exército *Ruso* permanecía campado entre *Jablonicza* y *Brabilow*, á algunas millas del *Danubio*: que yá se habia conducido á la primera de dichas Ciudades la artillería gruesa, los almacenes y los pontones, y que el 16 de Abril se esperaba tambien en ella al Feld Mariscal Conde de *Romanzow*, con todos los Oficiales de la Plana mayor: que el Exército se habia reforzado considerablemente durante el hibierno, sin embargo de quedar en *Moldavia* diferentes Cuerpos de Tropas: que no se veían *Turcos* en toda la *Valaquia* hasta el Rio de *Aluta*; pero que estaba llena de ellos la orilla opuesta del *Danubio*, igualmente que la *Bulgaria*: que habian puesto fuertes guarniciones en *Warna*, *Silistria*, *Ruszigia*, *Tutrakania* y *Nicopolis*: que *Hasan Bei* con 408 hombres ocupaba un puesto entre *Karsu* y *Bazardschik*; y finalmente, que habiendo pasado el Gran Visir el Monte *Balcan* con 1000 hombres, campaba ya desde principios de Abril en las cercanías de *Ecki-Stambul*.

Londres 3 de Junio de 1774.

A Fines del año próximo pasado ascendía la deuda nacional á 128 millones, 524332 libras, 7 schelines y un sueldo; pero por las acertadas providencias del Parlamento se ha reembolsado desde entónces

acá un millón de dicha suma , y á proporcion se han minorado los intereses.

Se sabe de la Isla de *S. Vicente*, que luego que llegó á ella el Gobernador de las Islas *Granadas* pasó al territorio de los *Caribes* , á quienes intimó que enviasen á su presencia á sus Gefes principales , como lo executaron en número de 200 : que acompañado el Gobernador de los miembros del Consejo de la Isla y de los vecinos mas autorizados , expresó á los *Caribes* ,, sabía la resolucion que habían tomado de no abandonar el terreno que estaban obligados á dexar segun el ultimo Tratado: ,, que despues de la indulgencia que se había usado con ellos, era de admirar hubiesen tomado semejante resolucion : que habiendo experimentado ya lo peligroso que era desobedecer las ordenes del Rei , debían evitar con el mayor cuidado todo quanto pudiese exponerlos segunda vez al resentimiento de S. M. ; y finalmente , que había pasado á *S. Vicente* para hacer executar esta parte del Tratado , y para obligarlos á salir del terreno que ocupaban.“ Al oír estas amenazas se turbaron los *Caribes*. El Gobernador les concedió ocho dias para retirarse con sus ganados y efectos , declarandoles al mismo tiempo , que pasado dicho término haría arruinar sus habitaciones , á cuyo fin expidió las ordenes mas executivas ; y al cabo de los ocho dias fueron demolidas sus cabañas sin la menor oposicion , habiendose retirado los *Caribes* á la parte de la Isla que se les señaló en el Tratado. Por esta retirada se halla actualmente dicha Isla en un estado de seguridad , que jamás había gozado desde las ultimas turbaciones. Este feliz acaecimiento ha causado gran satisfaccion á los habitantes , quienes pasaron á dar las correspondientes gracias al Gobernador.

Segun avisos de *Boston* parece , que informados aquellos naturales de las vigorosas providencias tomadas contra ellos por el Parlamento, y de la resolucion de bloquear su Puerto y transferir su comercio á otra parte , tubo el Pueblo una Asamblea general , en que se resolvió unánimemente tomar las armas por la conservacion y defensa de sus derechos y privilegios ; en cuya consecuencia se hacían por todas partes prevenciones para una vigorosa resistencia.

De la Muelle 12 de Junio de 1774.

Habiendo hecho el Duque de *Aiguillon* demision de sus empléos de Secretario de los Despachos de Estado y de Guerra , ha nombrado el Rei para el primero al Conde de *Vergennes*, su Embaxador en *Suecia*, y al Conde de *Muy* para el segundo. El Sr. *Bertin*, Ministro y Secretario de Estado , sirve interinamente el Departamento de los Negocios estrangeros hasta la llegada del Conde de *Vergennes*.

Los

Los Reyes y la Familia Real se transfirieron el 6 del corriente á *Versailles*, y fueron á comer á *Trianon*, Palacio que ha cedido el Rei á la Reina con todos sus muebles. El mismo dia asistió S. M. al acto de levantar con toda formalidad los sellos con que se habian guardado los papeles y alhajas particulares del difunto Rei, cuya ceremonia se hizo por el Duque de la *Vrilliere*, Ministro y Secretario de Estado del Departamento de la Casa Real. A la llegada y partida de sus Magestades manifestó su júbilo el Pueblo de aquella Ciudad con repetidas aclamaciones.

El Parlamento, representado por una Diputacion, compuesta del primer Presidente, de otros dos Presidentes, de quatro Consejeros de Sala primera, de tres de la de *Enquêtes* y de los Fiscales, vino aquí el dia 5 del corriente para ofrecer sus respetos á Sus Magestades, habiendo sido introducido al quarto del Rei por el Marqués de *Dreux*, principal Maestro de Ceremonias, y por el Duque de la *Vrilliere*, Ministro y Secretario de Estado del Departamento de *París*. Al discurso que hizo el primer Presidente, respondió S. M.: *Admito con gusto los respetos de mi Parlamento; y si continúa desempeñando las funciones de su ministerio con zelo y con integridad, puede contar con mi proteccion y mi benevolencia.* Despues fue introducida dicha Diputacion al quarto de la Reina, quien dió la respuesta siguiente á la harença del primer Presidente: *Trabajad por la autoridad del Rei y por la felicidad y ventajas de sus Vasallos, en cuyos términos debéis estar asegurados siempre de mi afecto.*

La Cámara de Cuentas y el Tribunal de Moneda tubieron el mismo dia la honra de dar el pésame á Sus Magestades con motivo del fallecimiento de *Luis XV*, y la enhorabuena por su elevacion al Trono.

Sus Magestades y la Familia Real acompañaron el dia 9 por la mañana al *Santisimo Sacramento* en la procesion que salió de la Iglesia Parroquial de *Pasy*, donde oyeron despues la Misa solemne, y por la tarde asistieron á las *Vísperas* y *Salve* en la Iglesia de Religiosos *Minimos* de *Chaillot*.

Habiendo resuelto el Rei hacerse inocular el 18 de este mes, juntamente con los Príncipes sus hermanos y la Sra. Condesa de *Artois*, se transferirá á este efecto á *Marly* en lugar de ir á *Compiègne*, como estaba determinado.

París 13 de Junio de 1774.

A Principios del mes ultimo se experimentó una violenta tempestad en las cercanías de *Bernay*, en *Normandia*, y á breve rato se vió bajar por el valle del arrabal de *Coigné* un torrente, que en menos de seis mi-

minutos inundó la Ciudad, cubriendo parte de las casas. Durante la noche no fue posible observar los efectos de este desastre, y hasta el día siguiente en que empezaron á baxar las aguas no se pudo socorrer á los vecinos ni dar pan á los pobres. No ha perecido persona alguna, aunque se arruinaron quatro casas y las cercas de 158 jardines. Quedaron considerablemente maltratadas 266 casas, y otros 198 edificios que sirven de manufacturas; de forma que en solo la Ciudad de *Bernay* asciende la pérdida á mas de 3000 libras.

Roma 8 de Junio de 1774.

EL Jueves de la semana anterior, día de la festividad del *Corpus Domini*, se transfirió el Papa desde el Palacio *Quirinal* al *Vaticano*, y despues de haber celebrado el Santo Sacrificio de la Misa en la Capilla *Paulina*, salió la acostumbrada Procesion general, dirigiendose á la Basilica Patriarcal de *S. Pedro*, con asistencia de 20 Cardenales y de los Patriarcas, Arzobispos y Obispos. Llevó S. B. el *Santisimo Sacramento* con exemplarissima devocion, acompañado de la Guardia Pontificia. Al entrar en *S. Pedro* entonaron los Capellanes Cantores. el *Te Deum* y el *Tantum ergo*, y despues dió Su Santidad la bendicion con el *Santisimo Sacramento* al numeroso Pueblo que concurría, haciendo á la sazón repetidas salvas la artilleria del Castillo de *Sant-Angelo*.

El Lunes por la mañana tubo el Papa Consistorio secreto, en que dió parte al Sacro Colegio del fallecimiento del Rei *Christianísimo Luis XV*; y despues se procedió á la provision de algunas Mitras.

Madrid 28 de Junio de 1774.

EL Rei se ha servido nombrar para la Dignidad de Chantre de la Iglesia Catedral de *Guadix* á *D. Estevan Lorenzo de Tristan*, Prior de la Iglesia Parroquial de la Villa de *Mancha Real*, en la Diocesis de *Jaén*: Para la Dignidad de Arcipreste de la Iglesia Catedral de *Almería* á *D. Antonio Ramos*, Racionero de ella; y para una Racion de la Iglesia Catedral de *Orense* á *D. Francisco Xaviér Cao*.

Asimismo ha nombrado S. M. para el Corregimiento de la Ciudad de *Logroño* á *D. Juan Joseph de Cañaveras*: Para el de la Villa de *Olmedo* á *D. Antonio Vazquez Clavél*; y para el de la de *Becerril* á *D. Pedro Alonso de Ojeda*.

El Lunes 13 del corriente celebró la Real Maestranza de *Valencia* los días de su Hermano mayor el Serenísimo Sr. Infante *D. Antonio* con un festejo propio de su Instituto. Empezó la funcion con una nue-

va escaramuza , compuesta de seis quadrillas y once distintas evoluciones, á que siguió el manejo, de Caballos, y se concluyó con Parejas al Real Retrato de S. A. Hecho esto pasó la Maestranza en Cuerpo á casa del Teniente de S. A. Marqués de *Llanera*, donde se hallaba la Nobleza de ambos sexos, y allí se sirvió á todos un exquisito refresco, seguido de un baile, que duró hasta las quatro de la mañana.

El dia 15 del corriente arribó al Puerto de la *Coruña* el Paquebot, Correo de S. M., nombrado el *Grimaldi*, que salió de la *Havana* en 5 de Mayo próximo pasado con los Pliegos del Real Servicio y correspondencias del Público.

El dia 30 de Mayo próximo pasado falleció el Sr. *D. Pedro de Pobes*, Arcediano de *Villaseca*, Dignidad de la Santa Iglesia de *Tarragona*, Ministro del Consejo de *Hacienda* y Subdelegado Apostólico para la Unica Contribucion : en cuyos empleos, el de Inquisidor de *Sevilla* y otros particulares encargos, manifestó su integridad y zelo por el Real Servicio.

Viage de España, en que se dá noticia de las cosas mas apreciables y dignas de saberse que hai en ella : tomo tercero, con adorno de estampas. Se vende en casa de Juan de Esparza, Puerta del Sol, frente de la Fuente.

Libro nuevo : *Instrucciones asceticas á Theophila para el conocimiento práctico de Dios*. Otro : *Luces Teológicas*, deducidas de la sacrosanta verdad de la Fé Católica : por el R. P. M. Fr. Diego Tello de la Vega, del Real y Militar Orden de nuestra Señora de la Merced, Redencion de Cautivos. Se hallarán en la Librería de Miguel Escribano, calle de las Carretas, frente de la Imprenta de la Gazeta.

Impugnacion de diferentes máximas perjudiciales al Comercio de España que se encuentran en la Obra intitulada *Historia y Descripcion general de los intereses de Comercio* : Obra mui util á la Nacion. Se hallará en la Librería de Miguel Copin, Carrera de S. Gerónimo.

Nuevo pequeño Curso de escribir, compuesto de ocho muestras diversas de letra de buen gusto, con nueve pautillas correspondientes para poder qualquiera por sí mismo aprender á escribir bien : gravado por D. Francisco Asensio, de la Real Academia del Arte de escribir de París. Se hallará con el otro Curso de mayor tamaño en la Plaza mayor, baxo el arco de Botoneras N. 8. El precio del Curso grande 4 rs : el del pequeño 2 rs.

POR EL REI NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.